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学校再編についての意見交換会 意見等の要旨 

 

対象：町ＰＴＡ連合会役員 

開催日時：平成２８年１１月２２日（火）午後４時００分～午後４時４０分 

会場：友栄会館 

参加者数：２８人 

 

教育委員会からの説明（10分程度）があった後に、各校からの意見を発表した。 

（進行） 

各校から意見をもらいます。小牛田小学校の方お願いします。 

（小牛田小ＰＴＡ役員） 

小学校を統廃合しない場合についてお話をさせていただきました。というのは、できれ

ばこのままでいきたい、小牛田小学校についてはこのままでいきたいというのが保護者の

大多数の意見です。将来のことはもうちょっと先に考えたらいいのではないかという意見

が出てきました。なので、小牛田小学校としてはこのままの状況は続けたいなという形で

お話をさせていただいたということです。以上です。 

（進行） 

 次に、不動堂小学校、よろしくお願いします。 

（不動堂小ＰＴＡ役員） 

 不動堂小学校のほうですけれども、まず中学校に関しましては早く統合してほしいとい

うことで皆さんからお話を頂戴しておりますが、ただ、進めるに当たっても、例えば勝手

に決めるとかということではなくて、何かいろいろなお話をもらうとか相談をいただいた

上で決めていっていただければいいのかなというのが１つと、この間の会議というか皆さ

んとお話しした際に、例えばなんですけれども、こっちの町のこちらにいる本部の方々を

少し役員の１人に入れていただいて、その上で何か意見を取り入れながら中学校の再編を

また一緒に考えていっていただければいいのかなと思っております。 

 あとは、小学校の統合につきましてはできるだけ早めにやっていただければなと。青生

小学校と小牛田小学校の校舎も古くなってきていますし、青生小学校の体育館も結構傷ん

だりしておりますので、ぜひともそのあたりは早く進めていただければなという意見でご

ざいます。 

 まずは中学校の統合は大賛成でございますので、よろしくお願いします。 

（進行） 

次に北浦小学校。 

（北浦小ＰＴＡ役員） 

 中学校の統廃合に関しては、５年後をめどということなんですけれども、もっと早くて



2 

 

もいいのではないかということで話は出ていました。あと小学校は、特に保護者に関して

は今の小牛田中学校区の単位での統合というのはしようがないのかなという感じではあり

ます。その辺まだ反対する方もいらっしゃるのかもしれないんですけれども、北浦小学校

の保護者的には、そうですね、北浦、小牛田、中埣、一緒になったほうがいいんじゃない

かなという意見も聞かれました。 

（進行） 

 次に、中埣小学校さん、お願いします。 

（北浦小ＰＴＡ役員） 

中埣小学校としまして、小学校自体については、地域の皆さんと深い関係もありますの

で、一旦凍結になったということを聞きまして安心しているところでございます。それ以

上の深い議論はなかったんですけれども、どちらかといえば反対の方向だと思うんですね。

中学校については、ほかの地区さんと同じように賛成ということでの話をしております。 

（進行） 

青生小学校さん、お願いします。 

（青生小ＰＴＡ役員） 

青生小学校では、中学校については早く統合してほしいという意見が多いです。小学校

についても、なるべく早く不動堂小学校と一緒になりたいという強い希望を持っておられ

る方が多いようです。 

（進行） 

 南郷小学校さん、お願いします。 

（南郷小ＰＴＡ役員） 

南郷小は中学校の統廃合に関しまして、せざるを得ないのかなというのは現状ですけれ

ども、ただ、３つの中学校の中で一番体育館が立派ですし、武道館にしても新しくしても

らったばっかりですから、そこをどうするのかなとか、その辺も含めてもう少し議論を進

めていただきたいのと、やっぱり、さっき課長さんのほうからお話ありました一番遠くと

いうのはうちのほうに該当しますので、あと休み中の部活動、あとは学習の面とかもあり

ますし、あと、体調が急に悪くなったとなったときに、共働きの世帯も多いですから、そ

のときに 30分というその時間はどうなのかとか、そういうところも少し含めてですね、臨

機応変に議論を進めていかなきゃいけない議論かなと我々のほうでは思っていました。 

小学校に関してですけれども、私よりもこちらに皆さん先輩方がいますので、統廃合をし

て南郷小学校になったという経緯の小学校ですから、そこからまた南郷小学校がなくなれ

ばとなると、我々親としてもですし、先輩方の意見も含めてですけれども、もう少し配慮

いただけないかなというものは意見交換会の中でも出ましたので、やっぱり地域に学校が

ないのとあるのだと全く違う行政になってしまうと思いますので、そういうところを少し

酌んでいただいて、うまくですね、人数少なくなるのはわかるんですけれども、その辺う

まく何かできないのかなというところで案を出していただいたりこちらから案を出したり
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ということで進めていければなと思っておりました。 

（進行） 

小牛田中学校さん、お願いします。 

（小牛田中ＰＴＡ役員） 

小牛田中学校です。中学校統合については賛成ということですが、ただ、その上で生じ

てくる問題で一番大きい、多数出たのは部活動です。結局、休日の部活動の送迎ですね。

平日はスクールバスが出ますけれども、休日の場合どうなるのかということ。あと、各部

活動で外部コーチがおりますので、その外部コーチのすり合わせ。それと、部が一緒にな

ることで成立する部もあるんですが、逆に選手として出られていた子が出られなくなって

くるということ。それと、中総体が涌谷町と一騎討ちになるということ、３年間練習して

きて一発で終わってしまうというところ。そういうところの部活動の問題がやっぱり一番

保護者にとっては懸念されるところでした。 

（進行） 

不動堂中学校さん、お願いします。 

（不動堂中ＰＴＡ役員） 

不動堂中学校なんですけれども、賛否をと言われるとちょっと困るなという感じがしま

す。というのは、統合したときにどんなふうに将来なっていくのか、その中に期待と不安

がもちろんあるわけです。そのような意見がたくさん出していただく機会がありました。

例えば子供たちも自発的に生徒会でアンケートをとりまして子供たちの意見も集めたわけ

なんですけれども、例えば小さな学校から急に大きな学校に行って不登校はどうだろうか

とか、あるいは、自分たちが今生活している小さな学校、それにももちろんいいところが

あると。それぞれの学校に誇りもあるだろう。ただ、部活動なんかはもう少し種類がふえ

てもいいねとかさまざまな意見が出ています。統合した後にどうなるか、期待と不安とい

うのがはっきり見えたところでいろんなものができてくるのかなというふうに感じて、今

そんなところまで話し合っています。以上です。 

（進行） 

南郷中学校さん、お願いします。 

（南郷中ＰＴＡ役員） 

南郷中学校です。最初の話では小中一貫校でもいいのではないのかという話も出てはい

たんですが、実際のところは中学生の生徒数は変わらずなので、３校を１校にするという

方向で話はまとまってはいるんですが、やはり土日の部活動のときの送迎の対応、そこが

強く親のほうからは言われております。あとは、送迎の際の、何ていうんですかね、基地

（バスの停留所）というか、大雨降っているときとか、大雪のときはもしかしたら学校お

休みになるのかもしれないんですが、屋根ついている場所の確保を、そちらのほうもまた

強く親のほうからは言われております。あともっとこまいところはあるんですが、それは

また打ち上がってからの話なのかなと思っております。 
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（進行） 

ありがとうございました。各校から意見をもらったものですけれども、このような意見

があるということを反映していただければと思います。 

では、質疑応答に移ります。質問や意見があれば挙手にてお願いいたします。何かあり

ませんでしょうか。 

特にないようなので、これで小中学校再編に関する質疑応答を終わります。 

 

 

 


